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TRÉGUA DA COVID-19

VISITA AO RN ENTREVISTA

Pandemia de Covid-19 no RN deverá apresentar um “grande 
declínio” entre os meses de outubro e novembro deste ano, 
segundo Ricardo Valentim, coordenador do LAIS/UFRN Pág. 8 e 9 
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BOLSONARO, O CANDIDATO
Com pesquisas retratando um 

momento, e o momento marcar a 
política com o peso de uma CPI e do 
desastre das mortes por covid, é cedo 
para prever o sucesso – ou insuces-
so - de Bolsonaro rumo à reeleição. 
O Brasil vive uma polarização raivosa 
e a economia vive em uma gangor-
ra surpreendente. Enquanto isso, ele 
persiste no discurso de minimizar a 
tragédia da Covid-19, dando corda ao 
uso indiscriminado de recursos natu-
rais da Amazônia e perpetrando uma 
diplomacia de colisão. O capitão-mor 
ainda terá que ralar muito para exi-
bir o tirocínio político de Lula – noves 
fora o Mensalão e a Lava-Jato.

Mas há sinais de que Bolsonaro 
está cada vez mais se rendendo às 
artimanhas da política tradicional. 
Olhou para o auxílio-emergencial 
com olhos de político, criou uma 
agenda de visitas pelo interior do 
Brasil, viu no Nordeste o caminho 
para tentar se aproximar do eleitor 
e nunca perde a oportunidade de 
abraçar o povo, mesmo que isso lhe 
custe uma enxurrada de crítica por 
pouco se preocupar com as reco-

mendações sanitárias.
Para conseguir seu intento, Bolso-

naro precisará entrar na briga para 
manter a inflação baixa, criar empre-
gos e fazer o Brasil crescer de forma 
perceptível. Neste flanco, seu desa-
fio imediato é contornar os embates 
entre o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, defensor do Estado mínimo, 
e os generais desenvolvimentistas, 
que entregaram o Brasil arruinado 
economicamente ao final de 21 anos 
de ditadura militar. A escolha entre 
um lado e outro parece sendo o prin-
cipal desafio interno do governo.

Esta é a fotografia do Brasil no 
momento. A popularidade presi-
dencial ora em ascensão, ora em 
declínio, conforme indicam as pes-
quisas, mais do que revelar um Bol-
sonaro em aparente metamorfose 
no modo de fazer política, mostra 
que o presidente não está sozinho. 
Longe de representar um pensa-
mento isolado, o presidente reflete o 
que parte do Brasil acredita. Ao con-
trário da crença idílica, nossos políti-
cos não são melhores do que nossa 
sociedade.

EDITORIAL

OITICICA

OS DONOS DA BARRAGEM

DESUNIÃO

CPIS

IMPOPULARIDADE

ATAQUES

NAS ENTRELINHAS

A barragem vai receber águas do Eixo Norte do 
Projeto de Integração do Rio São Francisco, tem, 
até agora, 90,81% de execução e deve ser concluí-
da até dezembro de 2021. As obras são de respon-
sabilidade do Estado, com apoio financeiro da 
União. O investimento total é de R$ 657,2 milhões, 
sendo R$ 638,2 milhões do Governo Federal.

A semana que passou foi marcada pela visita 
relâmpago do presidente Jair Messias Bolsonaro 
ao Rio Grande do Norte.

Ladeado de dois ministros potiguares (Fábio 
Faria das Comunicações e Rogério Marinho do 
Desenvolvimento Social), Bolsonaro visitou a obra 
da barragem de Oiticica, que vai receber as águas 
do Eixo Norte do Projeto de Integração do Rio São 
Francisco. É importante destacar alguns aspectos 
desta agenda.

- A obra é realizada pelo Governo do Estado, 
mas a governadora Fátima Bezerra (PT) não foi 
convidada para a solenidade.

- A obra ainda não foi concluída, embora o 
evento tenha parecido uma celebração de inau-
guração, com características marcantes de comí-
cio eleitoral.

A luta pela “paternidade” da obra deverá se es-
tender por muitos anos. E pode inclusive prejudi-
car sua conclusão.

A prefeita de Pau dos 
Ferros, Marianna Almei-
da, recepcionou o pre-
sidente Jair Bolsonaro, 
vestindo-se de preto, 
em luto pelas mais de 
500 mil mortes no Brasil.  
“Estou cumprindo o 
meu papel institucio-
nal”, resumiu.

É inegável o empenho 
do ministro Rogério 
Marinho para a con-
clusão da barragem 
de Oiticica. Porém, a 
obra é de responsabi-
lidade do Governo do 
Estado. Nada aconte-
cerá sem o comando 
da caneta estadual de 
Fátima Bezerra.

Com a aprovação da CPI da Covid na Assembleia 
Legislativa, os deputados votaram a reabertura 
da CPI da Arena das Dunas, que vai apurar a de-
núncia do Ministério Público Federal contra a ex-
-governadora Rosalba Ciarlini. As CPIs represen-
tam a tentativa de formar os primeiros palanques 
para as eleições do próximo ano.

Chamou atenção os 
termos “cara de pau” 
e “mentirosa” utiliza-
dos pelo ministro Fá-
bio Faria (PSD) para 
atacar da governadora 
Fátima Bezerra. O filho 
de Robinson Faria tem 
sido criticado por su-
cessivos radicais pro-
nunciamentos.

Expediente
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Como o senhor avalia   
o seu trabalho no Sena-
do Federal? 

Eu encaro essa mis-
são no Senado como 
sempre encarei qual-
quer trabalho de con-
sultoria, de intervenção 
em empresas que já fiz 
na minha vida. É como 
se fossem quatro anos 
de uma missão. A mi-
nha equipe é com pes-
soas de cada um dos 
segmentos para aten-
der tipos de ‘clientes’ 
diferentes: prefeitos, po-
pulações, grupos e mo-
vimentos sociais. Cada 
um tem suas demandas 
e a gente montou um 
time para entender cada 
uma dessas demandas. 
Então nossa missão no 
mandato é técnica nes-
se sentido, e política no 
sentido de atender exa-
tamente cada demanda 
dessa. Eu vejo isso como 
uma missão. 

E como é, na prática, o 
seu trabalho? 

Gosto desse trabalho, 
gostei do que fiz até ago-
ra, acho que o Estado e a 
população potiguar re-
conhecem que estamos 
trabalhando muito, não 
só na forma de emen-
das, que todos os parla-
mentares têm a mesma 
cota, mas extrapolando 
isso, construindo novos 
recursos, colocando o 
RN na pauta nacional 
dos debates, na resis-
tência ao Governo Bol-
sonaro em muitas coisas 
que a gente acha um re-
trocesso. Faço oposição 
e resistência racional, 
com argumentos técni-
cos, mostrando, como a 
gente fez no debate da 
Eletrobras, que a priva-
tização era um erro, por 
Medida Provisória mais 
ainda, da forma que foi, 
sem vender primeiro as 
ações excedentes ao go-

verno, mas já vendendo 
direto a maioria do con-
trole direto da Eletrobrás 
de uma vez, com Chesf, 
Furnas, tudo junto no 
meio, a gente conside-
rou um erro. 

Falando sobre futuro 
agora, o senhor con-
sidera ser candidato à 
reeleição? 

Eu gostaria de ser re-
conduzido ao Senado 
por méritos e métricas 
próprias, mas eu estou 
à disposição do partido. 
Se nenhum cenário na 
política me agradar, eu 
não tenho problema em 
ficar fora dela e ajudar os 
governos. Ajudar Lula e 
Fátima como eu puder. 
Não estou preocupado 
necessariamente com 
isso. Eu quero trazer al-
guma contribuição. Se 
eu não tiver contribuição 
a fazer, ou for atrapalhar, 
eu prefiro ficar de fora.

Senador, sabemos que 
o jogo político começa a 
se desenhar para 2022, e 
considerando que o seu 
cargo é uma das mais va-
liosas moedas que a Go-
vernadora pode oferecer 
em troca de apoio, como 
o senhor avalia essa situ-
ação? 
Se estou no partido, eu 
vou trabalhar para o 
partido. O mandato é 
do partido e falo isso em 
qualquer reunião e nas 
cidades onde eu vou. 
Digo sempre que o man-
dato é de vocês, é do par-
tido e não é meu. Não é 
porque entrei como su-
plente, é porque acho 
que o mandatário desse 
é um representante. A 
gente representa todos. 
Senão você deixa de re-
presentar essas pessoas 
e trata o negócio como 
se fosse um castelo, um 
feudo seu. Não é!”, diz o 
senador.

“ESTOU POSTO PARA DISPUTAR 
O SENADO, MAS ESTOU À 
DISPOSIÇÃO DO PARTIDO”
SENADOR JEAN PAUL PRATES (PT) FALA SOBRE A ATUAÇÃO EM BRASÍLIA, A SITUAÇÃO POLÍTICA 
DA GOVERNADORA FÁTIMA BEZERRA, ELEIÇÕES E ALIANÇAS PARTIDÁRIAS PARA 2022. DURANTE 
ENTREVISTA AO NOVO NOTÍCIAS,  ELE LAMENTA QUE A PANDEMIA TENHA DIMINUÍDO AS 
OPORTUNIDADES DE MOSTRAR SEU TRABALHO, E GARANTE QUE NÃO É UM SENADOR SEM VOTOS

Falando ainda sobre 
Fátima Bezerra, como 
o senhor vê a situação 
política dela? 
Eu a vejo em um cená-
rio muito bom. Acho que 
a Governadora pode ter 
tranquilidade para con-
versar com todo mundo 
e construir alianças. Ela 
tem uma situação relati-
vamente tranquila, não 
por ela estar de salto alto, 
achando que já ganhou. 
Isso estaria errado. Eu 
acho que ela tem tran-
quilidade para decidir 
como vai correr esse ano. 
No ano que vem ela vai 
ter que decidir realmente. 
Esse ano eu acho que tem 
tempo para conversar, e 
mais, precisa de tempo 
para consolidar a própria 
situação da pandemia. 

Uma das novidades 
contra o Governo Fá-
tima é a instalação da 
CPI da Covid na Assem-
bleia Estadual. O se-
nhor acredita que isso 
representa uma ameça 
para o projeto de ree-
leição dela? 

“Essa CPI é um resul-
tado político. Os adver-
sários não têm candida-
to, então eles têm que 
procurar um palco para 
esse candidato surgir e 
eventualmente emergir 
ali uma figura que se for-
taleça no discurso, em 
alguma coisa. Acho que 
não tem nada que pros-
pera realmente ali, a não 
ser realmente um palan-
que, um palco”, 

Recentemente o ex-
-prefeito de Natal e 
candidato derrotado 
por Fátima na eleição 
de 2018, Carlos Edu-
ardo Alve direcionou 
críticas à sua atuação. 
Como o senhor rece-
beu essa investida do 
ex-prefeito? 
Quanto ao Carlos Edu-
ardo eu considero ele 
um cara muito antipá-
tico ao fazer o que ele 
fez. Acho até grosseiro. 
Porque ele me conhe-
ce muito bem. Ele sabe 
que eu liguei para ele no 
começo do ano, quando 
houve boatos da turma 

Carlos Azevedo / NOVO
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SOLIDARIEDADE

PRENÚNCIO

FUNCIONANDO

SEGURO

MEME

CENSURADO

LIBERADO

DANIELA FREIRE

Não é só pela atuação legislativa e fiscaliza-
dora que o vereador novato Anderson Lo-
pes tem chamado a atenção. O parlamentar 
também tem focado execução de ações de 
solidariedade com certa frequência. Depois 
de doar metade do seu salário para a compra 
de cestas básicas para a comunidade Beira 
Rio, ele iniciou uma campanha de doação de 
sangue, que tem movimentado o Legislativo.

O senador Styvenson 
Valentim avaliou a saí-
da de Ricardo Salles do 
Ministério do Meio Am-
biente. Em sua opinião, 
o ato demonstra o pre-
núncio da queda do go-
verno Bolsonaro. “Se o 
navio está para afundar, 
os ratos são os primeiros 
a pular fora”, afirmou.

A ação, que iniciou entre os assessores do seu 
gabinete, está “desafiando” semanalmente 
um vereador para participar da campanha 
no Hemonorte. Até agora, já foram cinco ve-
readores em cinco semanas seguidas.

Em Jucurutu, Bolsonaro se 
mostrou confiante de que 
nas eleições presidenciais 
de 2022 o eleitor brasileiro 
não utilizará mais urnas ele-
trônicas. “Nós teremos voto 
impresso ano que vem”, 
afirmou, agitando a plateia. 
“Temos recursos para com-
prar as  urnas com as suas 
respectivas impressoras”, 
disse o presidente.

A vinda de Bolsonaro ao RN, 
quinta passada, rendeu de 
tudo. Inclusive um ‘meme’ 
compartilhado pelo perfil 
nacional do PT no Twitter, 
onde o presidente e o mi-
nistro potiguar do Desen-
volvimento Regional, Rogé-
rio Marinho, aparecem em 
fotografia ao lado de traba-
lhadores da Barragem de 
Oiticica, alguns deles fazen-
do o “L” de “Lula” com os de-
dos, símbolo de campanha 
do líder petista.

A derrubada dos outdoors com críticas a Jair 
Bolsonaro em Pau dos Ferros, que haviam sido 
posicionados para protestar contra o presidente 
em sua vinda ao RN, nesta quinta-feira, repercu-
tiu nacionalmente. Erguidos em um trecho da-
quele município por onde o presidente passaria 
durante a sua vinda ao Seridó, os objetos foram 
rapidamente removidos do local por ordem de 
um órgão federal, o DNIT - Departamento Na-
cional de Infraestrutura de Transporte.

Ciente do ocorrido, a jornalista Vera Magalhães 
publicou em sua coluna no jornal O Globo: 
“DNIT manda retirar outdoors contra Bolsonaro 
no RN”. E ressaltou um detalhe: “Já um cartaz 
em apoio ao presidente foi colocado 50m para a 
frente e segue lá”.

Chegando em Mossoró a passos rápidos, Jair Bol-
sonaro surgiu sem máscara e ladeado pelos depu-
tados federais do RN General Girão e Benes Leocá-
dio, que deram exemplo e usaram a proteção
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dele, que começaram 
a jogar, maldosamente, 
boatos que eu queria to-
mar a sigla do PDT dele. 
Eu liguei para ele e dis-
se: “Prefeito Carlos Edu-
ardo, aqui é o Senador 
Jean. Estou ligando para 
lhe dizer que no dia que 
eu quiser voltar para o 
PDT, eu vou lhe procu-
rar, porque o considero 
o líder da legenda no 
RN”. O senhor não quis 
responder diretamen-
te o ex-prefeito, quan-
do ele disse que  não o 
conhecia: “como é que 
ele diz que não me co-
nhece? Isso não é fazer 
política. Para mim isso 
é querer lacrar. Ah você 
vai responder: Não! Eu 
vou alimentar o que? 
Alguém que quer lacrar 
para cima de mim. Dei-
xa ele falando sozinho. 
O cara não me conhece, 
eu vou falar com alguém 
que não me conhece?”.

“O cara querer ser 
senador e não conhe-
cer o senador que está 

“O MDB É UM 
PARTIDO 
NATURALMENTE 
‘ALIANÇAVEL’ 
COM O PT PARA 
AS PRÓXIMAS 
ELEIÇÕES. É O 
MAIS IMEDIATO 
ALIADO, FORA 
DA ESQUERDA. É 
MUITO MAIS FÁCIL 
ESSA ALIANÇA”

em exercício? Tem coi-
sa mais surreal que 
isso? Esse cara já está 
desqualificado para ser 
senador só pelo fato de 
não conhecer o sena-
dor em exercício. Ou ele 
quer ser grosseiro, ou 
ele é muito desqualifi-
cado para ser senador”, 
completou o Senador 
Jean Paul.

Ainda sobre a possibili-
dade de alianças para o 
próximo ano, recente-
mente temos visto espe-
culações ligando o MDB 
ao PT. Essa seria uma 
aliança do seu agrado? 
O MDB seria muito 
bem-vindo. O MDB é 
um partido naturalmen-
te ‘aliançavel’ com o PT 
para as próximas elei-

ções. É o mais imediato 
aliado, fora da esquerda. 
É muito mais fácil essa 
aliança, que no caso 
do PDT, que tem uma 
questão com Ciro e Lula, 
e tem toda uma situa-
ção para resolver”.

Mesmo com a situação 
Ciro e Lula, e as críticas 
de Carlos Eduardo ao 

senhor, você acredita 
que as portas para o 
PDT ainda podem ser 
abertas no PT? 
Eu vejo com bons olhos 
qualquer apoio que Fá-
tima receba, principal-
mente dele [Carlos Edu-
ardo], que é  uma figura 
importante no colégio 
eleitoral de Natal”, finali-
za Jean Paul Prates. 

Carlos Azevedo / NOVO



POLÍTICA Sábado 22 e domingo 23, de maio de 2021 www.novonoticias.com.br5

Evento no RN vira 
palco para ataques e 
constrangimentos 

O palanque forma-
do pelo presidente da 
República, Jair Messias 
Bolsonaro (sem partido), 
no Rio Grande do Norte 
teve dois importantes 
motivos: a liberação de 
R$ 38,2 milhões de re-
ais para a conclusão das 
obras da Barragem de 
Oiticica e assinatura da 
ordem de serviço para 
a construção do Ramal 
do Apodi que vai levar as 
águas do Eixo Norte do 
Projeto de Integração do 
Rio São Francisco a 54 
municípios nos estados 
do Rio Grande do Norte 
(32), Paraíba (13) e Ceará 
(9), beneficiando 750 mil 
pessoas. O investimen-
to federal no empreen-
dimento é de R$ 938,5 
milhões, informou o Mi-
nistério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR). 

No entanto, como se 
a sina do Rio Grande do 
Norte fosse mesmo ser 
um estado movido ao 
clientelismo, fisiologis-
mo e um pobre prag-
matismo partidário, os 
próprios políticos poti-
guares resolveram criar 
um ambiente de belige-
rância e declarações dis-
torcidas, além de agres-
sividade e desrespeito.  
Em Jucurutu, antes mes-
mo do presidente Jair 
Bolsonaro começar a fa-
lar, veio do Ministro das 
Comunicações, Fábio 
Faria (PSD), o ataque à 
governadora Fátima Be-
zerra que, mais uma vez, 
não foi convidada para 
um evento do governo 
federal. Fábio chamou a 
chefe do executivo esta-
dual de “cara de pau” e 
“mentirosa”. O Ministro 
se referia a divulgação, 
no site oficial do gover-
no do RN, de um texto 

PASSAGEM DE BOLSONARO PELO RN PELA É MARCADA POR 
DECLARAÇÕES DISTORCIDAS CONTRA A GOVERNADORA FÁTIMA 

VOCÊ SABE O QUE É ESG?

RENATO GUERRA

Termo até pouco tempo desconheci-
do, difícil até de se pronunciar, mas que 
hoje parece uma constante no mundo 
dos negócios: ESG é uma sigla para a ex-
pressão, em inglês, Environmental, Social 
and Governance. Sua tradução significa 
um conjunto de práticas institucionais em 
Responsabilidade Ambiental, Compromis-
so Social e Governança Corporativa. Essas 
condutas podem ser reunidas numa políti-
ca institucional a ser aderida pelos mais di-
versos órgãos e não apenas por empresas. 
Na verdade, o mercado financeiro foi um 
dos primeiros a valorizar a presença dessas 
práticas, mas nada impede que elas sejam 
igualmente relevantes em outros setores, 
como o público, inclusive. No setor priva-
do, observamos que o ESG é adotado pe-
las empresas que não se preocupam ape-
nas com o lucro, mas também com a sua 
posição na sociedade e com o que pode 
contribuir para a melhoria dessa mesma 
sociedade. No setor público, temos os ór-
gãos que vão além dos princípios básicos 
da administração (como legalidade e efici-
ência), e empregam também maior trans-
parência nas suas relações internas e com-
promisso com um meio ambiente mais 
sustentável. Portanto, o processo de ade-
são a uma política de ESG passa pela inter-
nalização de atitudes que uma companhia 
ou instituição deve ter para melhorar o seu 
relacionamento com o meio ambiente, 
com a sociedade e com o dueto da ética-
-transparência. Não à toa, grandes compa-
nhias estão cada vez mais engajadas. A Via 
(Casas Bahia e Ponto), por exemplo, inse-
riu veículos elétricos em sua frota logística. 
Na última quarta-feira (16), o Itaú anunciou 
R$ 400 bilhões para investimento em uma 
economia sustentável, com financiamento 
de soluções como carros híbridos e painéis 
solares. Esse é o movimento de quem está 
na vanguarda de um mundo melhor! A 
perspectiva agora é outra, especialmente 
depois das consequências que a pandemia 
nos trouxe. O que não pode ser ignorado é 
que as iniciativas de ESG ganharam novas 
e maiores proporções, pois a solidariedade 
passou a ser o tom dos negócios em meio 
à situação pandêmica: o consumidor quer 
comprar de quem possui e propaga valo-
res mais humanizados. Assim, o conceito 
de uma empresa passou a agregar ativos 
imateriais, que ultrapassam o seu valor 
de mercado e, na verdade, acabam por 
influenciar na precificação de suas ações. 
Então, fiquemos atentos!

Professor, mestre em Direito pela 
UFRN e advogado do Carvalho, Costa, 
Guerra & Damasceno Advocacia.

em que o estado afirma 
ter adquirido vacinas 
contra a Covid-19. 

Na publicação do por-
tal do governo, o uso da 
palavra “adquirir” ao in-
vés de “receber”, deixou 
entendimento de que o 
estado comprou vacina 
contra a Covid-19, quan-
do na verdade a gestão 
estadual apenas recebeu 
do governo federal todas 
as doses aplicadas até o 
momento na população 
potiguar e repassou para 
as prefeituras. Mas foi o 
mau uso da palavra que 
norteou a inusitada dis-
cussão política durante 
toda a semana, culmi-
nando na desrespeitosa 
e deselegante declara-
ção feita pelo ministro 
Fábio Faria.

Outro ponto que do-
minou a intrépida arena 
de golpes (baixos) polí-
ticos durante a semana 
foi a declaração do outro 
ministro potiguar, Rogé-
rio Marinho, do Ministé-
rio do Desenvolvimento 
Regional, repetida no 
palanque dos dois even-
tos com Bolsonaro, afir-
mando que o governo 
do RN desviou 20 mi-
lhões de reais da obra 
da Barragem de Oiticica 
para pagar dívidas com 
fornecedores. O Ministro 

chegou a fazer um “ape-
lo” para que o governo 
estadual devolvesse os 
recursos. 

A história criada na 
retórica política foi mal 
contada para omitir um 
constrangimento. Na 
verdade, em 2019 hou-
ve um bloqueio judicial 
na conta do estado, re-
tirando os 20 milhões 
de reais, para pagamen-
to de fornecedores que 
cobravam na justiça as 
dívidas deixadas pelo ex-
-governador Robinson 
Faria (PSD). O responsá-
vel pela dívida que ori-
ginou o bloqueio é o pai 
do Ministro das Comuni-
cações e assistia a todos 
os discursos na primeira 
fila do palanque durante 
as declarações feitas nos 
eventos da última quin-
ta-feira (24). 

Ao omitir a verdadeira 
história dos 20 milhões 
que o RN deve para a 
obra de Oitiçica, Marinho 
livrou o ex-governador 
e o colega ministro do 
constrangimento, mas 
deixou a história pela 
metade ao não explicar 
que o governo do RN 
tem um prazo, que vai 
até o final da construção 
da barragem, para repor 
a quantia.

Os eventos da pre-
sidência da república, 
que trouxeram impor-
tantes investimentos 
para o Rio Grande do 
Norte, acabaram mar-
cados pelo protagonis-
mo da pobreza política 
que assola o cenário po-
tiguar há tanto tempo. 
A diferença, dessa vez, é 
que alcançamos o Brasil 
todo com nossa eterna 
desarmonia. A vergo-
nha local das brigas po-
líticas ganhou o país.

Presidente Bolsonaro

Foto: PR
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“DESENVOLVE NATAL” 
É APRESENTADO

MICRO E PEQUENAS

MERCADO IMOBILIÁRIO

R$ 6 BILHÕES NO RN

FINANCIAMENTO

MADE IN RN
Jean Valério

O presidente da Fecomércio RN, Mar-
celo Queiroz, entregou um documento 
de Agenda Mínima, chamado Desen-
volve Natal, ao prefeito da capital, Álvaro 
Dias. O documento reúne ideias e ações 
a serem implantadas pelo Executivo 
municipal para os setores do Comércio, 
Serviços e Turismo.  

Temas como o novo Plano Diretor, 
desenvolvimento e revitalização da Via 
Costeira, implementação e regulamen-
tação da Lei Geral das Micros e Peque-
nas Empresas, Reforma Administrativa, 
estímulo ao empreendedorismo, ino-
vação, tecnologia, constam abordados 
no documento entregue também aos 
secretários municipais.

“O segmento de Comércio, Serviços 
e Turismo responde por quase 65% do 
nosso PIB, cerca de 70% dos empregos 
gerados e por 75% dos impostos reco-
lhidos aos cofres municipais. As ações 
de estímulo ao setor redundam em im-
pactos diretos na geração de ocupação, 
renda e receitas com taxas e tributos, e 
aqui sinalizamos pontos relevantes”, de-
clarou Marcelo Queiroz.

Nove de cada dez pequenos negócios do RN tiveram que 
se desdobrar para não baixar as portas desde o início da 
pandemia, no ano passado. O índice de sobrevivência das 
pequenas empresas potiguares é de 92%. Isso é o que re-
vela um levantamento do Sebrae com empresas de micro 
e pequeno porte. No Estado, essa categoria responde pela 
maioria das empresas constituídas formalmente. Hoje, são 
148.984 pequenos negócios registrados nessa categoria 
jurídica no estado.

Surpreendendo os mais experientes do setor, o mercado 
imobiliário se manteve aquecido e driblou a crise econômi-
ca, causada pela Covid-19, sendo um dos poucos a crescer 
em 2020. Segundo a Associação Brasileira de Incorporado-
ras Imobiliárias (Abrinc), as vendas de empreendimentos 
devem crescer 35% em 2021, mesmo com os ajustes da Se-
lic e as eventuais altas nas taxas de juros.

O Rio Grande do Norte, líder nacional em energia eólica 
em terra com mais de 5 gigawatts de potência instalada, 
acaba de atrair mais um importante investimento para o 
estado. Trata-se da AES Brasil, uma das maiores compa-
nhias privadas do segmento de geração de energia no 
Brasil, que apresentou, nesta segunda-feira (21), importan-
te projeto voltado para os municípios de Lajes, Angicos, 
Pedro Avelino e Fernando Pedroza.

O Banco do Nordes-
te tem se destacado 
no cenário nacional 
como importante fi-
nanciador do Crédito 
Verde. Somente em 
2020, o BNB investiu, 
nas linhas de financia-
mento enquadradas 
nesse âmbito, o total 
de R$ 5,4 bilhões. O 
valor corresponde a 
20,9% das contrata-
ções globais do Fun-
do Constitucional de 
Financiamento do 
Nordeste (FNE), que 
alcançaram, no exer-
cício, R$ 25,8 bilhões, 
beneficiando os nove 
estados do Nordeste, o 
norte de Minas Gerais 
e do Espírito Santo.
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RN terá “declínio 
grande” da pandemia 
até novembro, diz 
pesquisador

A pandemia de Co-
vid-19 no Rio Grande do 
Norte deverá apresentar 
um “grande declínio” en-
tre os meses de outubro 
e novembro deste ano, 
segundo projeta Ricardo 
Valentim, pesquisador  e 
coordenador do Labora-
tório de Inovação Tecno-
lógica em Saúde da Uni-
versidade Federal do RN 
(Lais/UFRN). O professor 
se baseia em uma aná-
lise de dados da Saúde, 
que leva em considera-
ção o número de novas 
infecções, taxas de inter-
nação e principalmente 
no avanço da campanha 
de imunização.

No entanto, para Va-
lentim, que faz parte do 
Comitê Científico do RN, 
a melhora no quadro da 
Covid no estado depen-
de da adesão da popu-
lação à vacinação. “Com 
o avanço da imunização, 

ANÁLISE FEITA POR RICARDO VALENTIM, COORDENADOR DO LAIS/
UFRN, LEVA EM CONSIDERAÇÃO O NÚMERO DE NOVAS INFECÇÕES, 
TAXAS DE INTERNAÇÃO E AVANÇO DA CAMPANHA DE VACINAÇÃO

VEM AÍ 

CRIANÇADA

CAUSANDO 

SAI DO CHÃO

ANARRIÊ

DELÍCIA 

DIEGO NEGRELLOS

TÔ DIZENDO!

Com a flexibilização do setor de eventos, a Viva e Ide-
arte Promoções estão afinando os detalhes para re-
tormar a agenda de shows das produtoras. O primeiro 
evento será a apresentação de Nando Reis no Teatro 
Riachuelo no mês de setembro com todos os protoco-
los exigidos para retomada.

As férias do meio do ano se 
aproximam e a preocupa-
ção dos pais é uma só: que 
o tempo livre da criançada 
seja bem aproveitado. Na 
colônia de férias do Contem-
porâneo, alunos de todas as 
escolas são muito bem-vin-
dos. As atividades esportivas 
e recreativas, conforme os 
protocolos que o momento 
exige, acontecem entre os 
dias 5 e 16 de julho. As inscri-
ções já estão abertas.

A ‘influenciadora’ Lays Peace está em pauta nos gru-
pos WhatsApp em Natal. Conhecida por seus ‘jobs’ que 
custam até 5 mil reais, a loira está em Natal e vai fazer 
três cirurgias plásticas com cirurgião plástico Alex Fari-
nas. Os primeiros dias na Cidade do Sol, Lays ficou hos-
pedada em um hotel 6 estrelas, tá podendo, né?

E o Carnatal? Como o Novo adiantou em uma matéria 
no impresso #9, a Destaque Promoções vai continu-
ar acompanhandono avanço da vacinação e o moni-
toramento da pandemia no RN e também no Brasil. 
Mas claro que com a flexibilização, uma luz se acen-
deu para a realização da Micareta. Vamos torcer pra 
dizer tchau ao coronavírus e sim ao Carnatal. O Novo 
seguirá acompanhando de perto o assunto! O martelo 
ainda não está batido!

A apresentadora Kelly 
Vieira vai comandar o 
especial junino da Glo-
bo Nordeste represen-
tando o RN ao lado do 
cantor Giannini Alencar. 
O São João Live Nordes-
te vai contar com apre-
sentadores de cada afi-
liada da região e uma 
atração musical. Pro-
mete! O programa vai 
ao ar neste sábado logo 
após a novela Império.

O Bistrô Mipibu segue 
fazendo sucesso com 
seus sabores. Além de 
conquistar o público 
natalense, o empreen-
dimento está investin-
do cada vez mais no 
espaço físico na Cidade 
da Esperança. A partir 
deste sábado, o bistrô 
vai ter música ao vivo, 
a atração de hoje é o 
cantor Vitor Bueno às 
19 horas.

Wyllian Miranda e Jordan Keven 
comemoram os bons frutos do Bistrô Mipibu

Comitê Científico vê melhora no quadro da Covid com a adesão à vacinação no RN

Ricardo Valentim, pesquisador e coordenador do Lais

maior vai ser a redução 
na taxa de ocupação dos 
leitos, o estado vai preci-
sar disponibilizar menos 
leitos e mais medidas 
restritivas serão retira-
das. O estado tem tudo 
para fazer uma retoma-
da segura como nunca 
fez, de forma gradual, 
coibindo as aglomera-

ções. Nas tomadas de 
decisões, o Estado vai 
precisar considerar não 
só o número de casos e 
óbitos, mas também o 
de vacinados e infecta-
dos”, ressalta.

Na última semana, 
o Rio Grande do Norte 
atingiu a marca de um 
milhão de vacinados 

Carlos Azevedo / NOVO

Destaque Produções
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Na terça-feira (22), o 
Governo do RN anun-
ciou um decreto que 
estabelece um crono-
grama de retorno de 
eventos corporativos, 
de massa, recreativos 
e similares. A primeira 
fase começou  nesta 
sexta (25) com a per-
missão para eventos 
técnicos, científicos e 
corporativos com até 
25% de ocupação e a úl-
tima está prevista para 
17 de setembro com a 
liberação para 100% de 
ocupação para even-
tos recreativos. As al-
terações nas medidas 
restritivas serão feitas 
a partir da análise do 
crescimento dos indi-
cadores da pandemia 
do coronavírus no RN. 

POSTURACPI DE FÁTIMA

NÍVEL

FILIAÇÃO

NOVIDADE

ALINHAMENTO

ESTILO

SAÚDE

FALTA

CARISMA

TULIO LEMOS

O Governo Fátima 
precisa ter uma 
postura de serieda-
de e transparência 
em relação à CPI. 
A postura dos três 
integrantes da opo-
sição na Comissão, 
vai depender muito 
de como o Governo 
vai se comportar. 

Os três integrantes 
da oposição na CPI da 
Covid, que vai investi-
gar gastos do Gover-
no Fátima Bezerra 
durante a Pandemia, 
Kelps Lima, Getúlio 
Rêgo e Gustavo Car-
valho, são experientes 
e conhecedores dos 
intestinos do poder.

O ministro das Comu-
nicações, Fábio Faria, 
aprendeu rápido com o 
chefe como baixar o ní-
vel de uma autoridade 
em evento institucio-
nal. O filho de Robin-
son chamou a gover-
nadora Fátima Bezerra 
de ‘mentirosa’ e ‘cara 
de pau’. Esse tipo de 
discurso é até possível 
num palanque eleitoral. 
No oficial, esperava-se 
que não. 

O presidente da Câmara, o manhoso Paulinho 
Freire, estuda a possibilidade de ser candidato 
a deputado Federal. Foi convidado pelo ex-se-
nador José Agripino para assinar ficha e assu-
mir o DEM em Natal. Está avaliando. 

Dos nomes que surgiram até o momento 
como possíveis candidatos contra a governa-
dora Fátima Bezerra, um não pode ser descar-
tado como inviável, como os demais. É o nome 
da deputada Federal Carla Dickson. Mulher 
bonita, inteligente e representante de um forte 
seguimento, o evangélico. 

A vereadora natalense Júlia Arruda, conver-
sou essa semana com a governadora Fátima 
Bezerra. A filha de Leonardo levou pleitos ad-
ministrativos; mas também conversou política 
com a irmã de Tetê. Júlia pode ser candidata a 
deputada no próximo ano.

Enquanto Fábio Faria 
usa o discurso rasteiro 
e agressivo contra ad-
versários somente para 
agradar a Bolsonaro, 
Rogério Marinho prefe-
re falar em obras, reali-
zações e conteúdo de 
seu ministério. Diferen-
ça grande de postura. 
E talvez agrade ainda 
mais ao chefe.

Fátima vai enfrentar uma situação de empareda-
mento com a CPI. O motivo é que ela deixou que 
a secretaria de Saúde funcionasse quase que de 
forma independente. Andaram fazendo besteira 
por lá. E continuam. Ela finge que não sabe.

Numa situação como essa, de funcionamento de 
uma CPI, o Governo vai sentir a falta de um de-
putado experiente como Fernando Mineiro na 
Assembleia. Se brincar, leva um olé da oposição, 
que pode fazer um estrago na imagem com pou-
ca coisa.

Você pode até não gostar dele e jamais votar, 
mas é inegável que o presidente Bolsonaro 
tem carisma e mexe com uma boa parte da po-
pulação. E é corajoso. Quem iria para o meio do 
povo, carregando a acusação de meio milhão 
de mortes?

Eventos

Alterações nas medidas restritivas são feitas após análise do cenário epidemiológico 

BRUNO
VITAL

REPÓRTER
@reportagi

e zerou fila de pessoas  
para o tratamento do co-
ronavírus em leitos públi-
cos, o que para o Gover-
no do RN são indicativos 
de um novo cenário. 
“Graças a Deus, a pande-
mia está dando sinais de 
melhoria no RN. Ou seja, 
o quadro pandêmico ar-
refeceu mais uma vez. 
Os principais fatores que 
contribuíram para essa 
melhoria da pandemia 
são a cobertura vacinal 
associada às medidas de 
enfrentamento à pande-
mia que o governo vem 
adotando”, destacou a 
governadora Fátima Be-
zerra (PT) em entrevista 
coletiva.

Para projetar o con-
trole da pandemia ainda 
neste ano, o pesquisador 
Ricardo Valentim leva em 
consideração ainda o nú-
mero de internações de 
idosos que caiu significa-
tivamente no estado. Até 
a sexta-feira (25), cerca de 
70% dos leitos críticos de 

tratamento da Covid-19 
eram ocupados por pes-
soas abaixo dos 60 anos, 
o que para o especialista, 
é um claro sinal do im-
pacto da vacinação.

“Quando a gente olha 
para os grupos vacina-
dos de 75 e 70 anos ou 
mais é possível observar 
uma redução significa-
tiva no número de in-
ternados, o que mostra 

a eficácia da vacinação. 
O Rio Grande do Norte 
está conseguindo con-
ter a pandemia, confor-
me ela avança nos seus 
atalhos. Portanto o RN 
tem tudo para ser um 
dos primeiros estados 
do país a poder dizer 
que controlou a pande-
mia”, destaca. 

O estado registra 
330.305 casos confir-

mados de Covid-19 des-
de o início da pande-
mia, o que representa 
quase 10% da popula-
ção. As mortes somam 
6.684. Já os vacinados 
são 1.702.793. Os dados 
são do último boletim 
epidemiológico da Se-
cretaria de Estado de 
Saúde Pública (Sesap/
RN) divulgado na quin-
ta-feira (24).

Destaque Produções
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Aprovada na Câma-
ra dos Deputados no 
último dia 21, a Medida 
Provisória da privatiza-
ção da Eletrobras traz 
uma preocupação extra 
ao Rio Grande do Norte. 
A privatização da esta-
tal pode elevar os custos 
no bombeamento das 
águas da transposição 
do Rio São Francisco, 
que tem quase 3 mil qui-
lômetros e é cortado por 
oito plantas hidrelétricas 
operadas pela ainda em-
presa estatal. A obra da 
transposição está 92,5% 
concluída.

Especialistas da área 
de energia alertam que, 
caso a iniciativa privada 
assuma o controle da es-
tatal elétrica, os custos no 
bombeamento das águas 
para os estados benefi-
ciados pela transposição 
serão elevados – Rio Gran-
de do Norte, Pernambu-
co, Paraíba e Ceará.

Segundo estudo feito 
pela Controladoria Geral 

da União (CGU) em 2020, 
o custo da energia elé-
trica usada no bombea-
mento da água poderia 
atingir R$ 800 milhões 
por ano, que seriam ar-
cados pelos estados que 
receberão o recurso hí-
drico. O cálculo foi feito 
antes da privatização da 
estatal. Com isso, o te-
mor é que o valor que 
será pago extrapole as 
estimativas da CGU.

O senador Jean Paul 
Prates (PT) diz que a falta 
de clareza em como fica-
rá o gerenciamento das 
águas do Rio São Fran-
cisco após a privatização 
é preocupante. “Numa si-
tuação em que a transpo-
sição ainda está incom-
pleta para o Rio Grande 
do Norte, não há garan-
tia de fornecimento de 
água, não se sabe como 
ficará a questão”, escla-
rece. Quanto ao aumen-
to dos custos, o senador 
afirma que “os reajustes 
certamente chegarão no 

bolso do consumidor”.
Já o secretário de Es-

tado do Desenvolvimen-
to Econômico do Rio 
Grande do Norte, Jaime 
Calado, explica como 
esses reajustes devem 
chegar ao consumidor 
final. “Todos os gover-
nos, inclusive os milita-
res, construíram hidrelé-
tricas para a geração de 
energia. A maioria delas 
já estão pagas, com isso, 
no preço da tarifa de ge-
ração não entra o inves-
timento, por esse motivo 
a nossa energia tem um 
valor X. Na hora em que 
a iniciativa privada com-
prar essa hidrelétrica, o 
do investimento que ela 
fez entrará na composi-
ção energética, então o 
preço da energia vai su-
bir”, elucida ele.

Esse reajuste no valor 
da energia elétrica deve 
atingir desde os gover-
nos estaduais, que pa-
gará parte da tarifa e a 
construção das novas 

termelétricas movidas 
a gás e Pequenas Cen-
trais Hidrelétricas, até o 
pequeno consumidor e 
grandes indústrias.

Hoje, o Colegiado dos 
Secretários Estaduais de 
Minas e Energias tem se 
esforçado junto às ban-
cadas federais de seus 
respectivos estados para 
que a privatização não 
aconteça efetivamente. 
“O projeto que era ruim 
piorou ainda mais no 
Congresso. Hoje os se-
cretários estaduais de 
Minas e Energias são 
quase unânimes contra 
a privatização porque 
vai prejudicar a energia 
eólica, a solar, vai preju-
dicar o consumidor, os 
governos estaduais, e as 
empresas, porque todos 
os produtos produzidos 
são à base de energia”, 
declara Jaime Calado.

A deputada federal 
pelo Rio Grande do Nor-
te, Natália Bonavides 
(PT), se preocupa com 

a soberania do país em 
entregar a Eletrobras 
à iniciativa privada. “A 
empresa é estratégica 
para a soberania ener-
gética do país e sua pri-
vatização representa um 
ataque contra essa so-
berania. Além disso, os 
efeitos da privatização 
são: precarização, tarifa-
ço, apagão, insegurança 
e risco de rompimento 
de barragens, fim dos re-
passes sociais, redução 
dos dividendos à União 
e monopólio privado de 
40% do setor elétrico”, 
argumenta a deputada 
oposicionista.

O texto-base da MP 
1031/2021 foi aprovado 
por 258 votos a 136 no 
plenário da câmara e se-
guiu para sanção do pre-
sidente Jair Bolsonaro.

Privatização da Eletrobras deve 
encarecer gastos do RN com 
transposição do “Velho Chico”
CASO A INICIATIVA PRIVADA ASSUMA O CONTROLE DA ESTATAL ELÉTRICA, SERÃO ELEVADOS OS CUSTOS NO 
BOMBEAMENTO DAS ÁGUAS PARA OS ESTADOS BENEFICIADOS PELA TRANSPOSIÇÃO DO RIO SÃO FRANCISCO

Transposição do Rio São Francisco para o território potiguar. Rio tem quase 3 mil quilômetros e é cortado por oito plantas hidrelétricas

Foto: IBAMA

NARYELLE 
KEYSE
REPÓRTER
@naryellekeyse
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RENATINHO 
POTIGUAR

RENATINHO POTIGUAR I

RENATINHO POTIGUAR II

COM DIÁ FOI ASSIM MERECIDO

REVELANDOALEX PADANG

Marcos Lopes

EM CAMPO

Já disse no rádio e 
na televisão que a 
contratação do trei-
nador Renatinho 
Potiguar foi uma 
jogada certeira do 
grupo de futebol do 
América. Compe-
tência não se mede 
pela régua do RG, e 
Renatinho já mos-
trou que é compe-
tente e que está 
preparado. Fez no 
Globo e fez no Santa 
Cruz de Natal, dois 
times pequenos 
é verdade e sem 
pressão, mas quem 
olha futebol com os 
olhos da razão pode 
perceber que o 
bom desempenho 
das duas equipes 
teve influência cla-
ra, direta e decisiva 
do treinador.

Quando parou de jogar – e como jo-
gava – Renato começou um trabalho 
de preparação para a nova função, 
buscou conhecimento acadêmico 
para agregar com aquilo que o mun-
do da bola, do futebol jogado dentro 
de campo ensinou, e é um profissio-
nal qualificado. Não se enganem, Re-
natinho Potiguar tem personalidade 
forte, não se assusta com cara feia 
de dirigente, não aceita interferência 
dentro do vestiário e não se deixa le-
var por boleiro malandro.

Pés no chão, Renatinho me disse 
que aceitou na hora o convite “ é a 
minha oportunidade. Sei que é um 
momento difícil, mas se o momento 
fosse eu sei que não iriam lembrar 
de mim, então o que interessa é que 
lembraram, estou preparado e com 
alguns ajustes vamos tirar o América 
dessa situação”. A estreia de Renati-
nho Potiguar será neste sábado no 
Raimundão contra o Caucaia na re-
gião Metropolitana de Fortaleza.

Em 2009 quando o Alecrim 
conquistou o acesso para a Sé-
rie C, o Verdão era treinado por 
Francisco Diá até então apenas 
com trabalho nas bases. Foi lan-
çado para o futebol profissional 
por Paulinho Freire que fazia 
parte do grupo gestor do fute-
bol do Alecrim. A partir daquele 
acesso, Diá, que sabe muito, se 
tornou um treinador vitorioso 
e respeitado. Paulinho Freire 
acertou naquele ano e acertou 
agora com Renatinho.

Inquestionável a con-
quista do Globo. O time 
comandado por Hugo 
Chacon foi superior ao 
ABC nos dois jogos. No 
Barrettão quando ven-
ceu por 2 a 1 e no Fras-
queirão, onde fez valer 
a vantagem do empa-
te. O título ficou em 
boas mãos, premian-
do o trabalho sério de 
jogadores e comissão 
técnica.

Do time do Globo que 
foi campeão, Erik Va-
rão, Lezoinho e Ra-
niery sairam para o 
América, e Negueba 
um dos artilheiros do 
Estadual acertou com 
o ABC. Erik Varão e Ne-
gueba muito acima da 
média dos jogadores 
da posição que estão 
em América e ABC, 
respectivamente.

O grupo de gestor de futebol do 
América tem três integrantes, 
Paulinho Freire e Alex Padang 
que ficam direto no futebol e 
Hermano Morais que atua em 
outras áreas. Conversei com Pa-
dang por mais de uma hora na 
semana passada no Tocando a 
Bola da 98. Tem carisma com o 
torcedor e garantiu que até o 
ano que vem o sócio torcedor 
será contemplado com mu-
danças no estatuto do América.

As Unidades de Tera-
pia Intensiva (UTIs) do Rio 
Grande do Norte, sejam 
adulto, neonatal ou pedi-
átrico, serão obrigadas a 
manter em seus quadros 
técnicos a presença de 
um profissional fisiotera-
peuta durante 24 horas. 
A medida é obrigatória 
a presença ininterrupta 
em hospitais e clínicas 
públicas ou privadas ao 
longo das 24 horas do dia. 
Os fisioterapeutas poti-
guares, agora, são defen-
didos com a publicação 
da Lei nº 10.935/21, pu-
blicada em 17 de junho 
deste ano. As unidades 
de saúde potiguares te-
rão 30 dias para se ade-
quarem às exigências da 
nova legislação. Esse é o 

prazo, previsto no próprio 
texto legal, para que a 
população do Rio Grande 
do Norte passe a se be-
neficiar dessa vitória.

O Conselho Federal de 
Medicina tem uma porta-
ria de 2019 em que diz que 
uma equipe multidiscipli-
nar é necessária durante 
24 horas dentro de uma 
UTI, e que essa equipe é 
capaz de fazer uma gran-
de diferença quando é 
composta por um médi-
co, um enfermeiro e um 
fisioterapeuta. 

A presença de um pro-
fissional durante 24 ho-
ras na UTI é benéfica em 
todos os sentidos, tanto 
para o paciente como 
para a unidade hospi-
talar. O coordenador da 

UTIs de todo o RN deverão 
ter fisioterapeutas 24 horas
HOSPITAIS PÚBLICOS E PRIVADOS SERÃO OBRIGADOS A MANTER FISIOTERAPEUTAS EM SEUS QUADROS TÉCNICOS

Associação Brasileira de 
Ensino em Fisioterapia 
(Abenfisio) Jonilson Jú-
nior, aponta um estudo 
do Hospital Johns Ho-
pkins em que podem ser 

constatados os benefí-
cios de se ter um profis-
sional fisioterapeuta em 
regime de 24 horas nas 
UTI’s. 

“O estudo analisou 

900 casos de pessoas 
internadas em UTI. Ele 
observou a redução da 
gravidade quando se im-
plementava um progra-
ma chamado de “reabi-
litação precoce em UTI”, 
que conta com a pre-
sença do fisioterapeuta. 
O estudo ainda apontou 
uma diminuição de cus-
tos. Por maior que seja 
o investimento em con-
tratação de profissionais, 
a diminuição dos gastos 
existe porque você reduz 
a gravidade do pacien-
te e consequentemente 
a permanência dele na 
UTI, e isso gera uma eco-
nomia”, diz Jonilson Jú-
nior, fisioterapeuta que 
atuou nos estudos para 
elaboração da lei.

Jonilson Júnior, coordenador da Associação Brasileira de 
Ensino em Fisioterapia
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